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 開会 

 

 （会議公開制度について説明） 

 

１ あいさつ 

 （委員長あいさつ） 

 

２ 協議事項 

 協議事項（１）の「放課後児童クラブの利用時間延長について」事務局よ

り説明をお願いします。 

 

 （資料１に基づき説明） 

 

 ただいま、事務局より説明がありましたが、協議事項（１）につきまして、

ご意見、ご質問がありましたら、お願いします。 

 

 事務局より、資料１「３の利用時間延長の実施について」延長する時間の

設定、延長分の利用料の有無について、皆様のご意見をいただきたいので、

まずは、延長する時間の設定について、ご意見、ご質問がありましたら、お

願いします。 

 

 利用時間延長の要望とありますが、どの様な内容ですか。 

 

 「帰りの通勤に時間がかかり、６時３０分には間に合わない」などです。

ただし、各放課後児童クラブからは、遅くなっても概ね６時４５分頃には保

護者が迎えに来ると聞いています。 

 

 働く保護者からの観点からしても、利用時間を延長する事は、ありがたい

かと思いますが、近隣の市町村も午後７時までが多いですし、遅くなっても

概ね６時４５分頃には保護者が迎えに来るのであれば、利用時間の延長は、

３０分延長し、午後７時までにしてはどうですか。 

 

 市としてもむやみに利用時間を長くするのではなく、子育ての観点から

も幼少期の子どもと過ごす時間を大切にしてほしいと考えています。 

 

 他市町村は、概ね午後７時までの利用時間ですが、元々が午後７時までの

利用時間だったのか、午後６時３０分までの利用時間を保護者の要望で午

後７時までに変更したのか、要望に対応すればどんどん利用時間が長くな

るので、分かれば教えてください。 
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 他市町村が元々午後６時３０分までの利用時間であったかは把握してい

ません。保護者の立場から利用時間が長い方が利便性はありますが、子ども

の立場から考えて利用時間を設定しては考えています。 

 

 保護者が午後６時３０分に間に合わないとの現状が多くあれば、利用時

間の延長は必須になると思いますが、子どもは１分でも早く家に帰りたい

と思うので、要望を受けてどんどん利用時間が長くなることについては、精

査しなければならないと思います。他に、放課後児童クラブで働いている方

にも考慮して決めていただければいいと思います。 

 

 市内全ての放課後児童クラブで利用時間を延長するのか、要望があった

放課後児童クラブのみ利用時間を延長するのか教えてください。 

 

 １２月から始まる来年度の放課後児童クラブの申請受付の際に、延長利

用を希望するかの調査を実施する予定です。調査結果に基づき、希望のあっ

た放課後児童クラブと協議する予定です。 

 

 幼少期の子どもと過ごす時間を大切にしてほしいことは賛成です。あま

り時間が遅くなってもいけないので、午後７時までで良いかと思います。 

 

 延長する利用時間は、午後７時まででよろしいでしょうか。 

 続きまして、延長分の利用料負担の有無について、意見、ご質問がありま

したら、お願いします。 

 

 利用時間を３０分延長すると、各放課後児童クラブの人件費や職員の確

保も大変になると思います。延長分の利用料を取っている近隣の市町村も

あるので、延長分の利用料の負担をお願いしてはどうですか。 

 

 延長分の利用料の負担をお願いすることは賛成です。近隣市町村では、延

長分の利用料加算が、月額と日額がありますが、市としては、どの様な方法

を考えていますか。 

 

 月額であれば、延長利用者の希望を聞くのみで、通常の利用料と同じ月に

延長分の利用料引き落とし等の事務処理が可能です。日額であれば、指定管

理者等に延長した日数を集計してもらい、通常の利用料とは別に翌月に延

長分の利用料引き落とし等の事務処理を行います。 

 

 子どももいつまでも待っているのは教育上あまり良くないと思います。

保護者には、メリハリをつけて計画的な子育てをしてもらいたいので、延長

分の利用料は、月額で負担してもらうのはどうですか。 
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 放課後児童クラブでの集計も大変なため、月額が良いと思います。 

 

 延長分の利用料は月額で負担をお願いすることでよろしいでしょうか。 

 

 協議事項（１）につきまして、他に、意見、ご質問がありましたら、お願

いします。 

 

 利用時間を延長すると、各放課後児童クラブは、職員の確保が大変ではな

いですか。 

 

 放課後児童支援員等の確保は、今も大変であると聞いています。児童館・

子育て支援センターの開館時間は、午前８時３０分から午後５時まで、ただ

し、５月から９月までは、午前９時から午後５時３０分までとなっています

が、指定管理者にモニタリングをした際、児童館・子育て支援センターか

ら、午前８時３０分から午前９時までの利用者がいないので、職員確保のた

めにも開始時間を午前９時にしてほしいとの要望がありました。 

 そこで、すべての児童館・子育て支援センターに調査をした結果、午前８

時３０分から午前９時までの利用者がほとんどなく、開館時間を午前９時

にしても支障がないとの報告がありました。 

 

 午前８時３０分から午前９時までの３０分間の利用がないのであれば、

開館時間を午前９時からとして、職員の時間の確保をしてはどうですか。 

 

 児童館・子育て支援センターの開館時間を午前９時からで、各放課後児童

クラブと調整していくことでよろしいでしょうか。 

 また、本日、いただいた様々な意見を踏まえ、放課後児童クラブの延長す

る時間や延長分の利用料とは別に、実際の運用していく上の詳細について

は、市と各放課後児童クラブとで協議し、決定していきたいと考えていま

す。 

 

 何かございますでしょうか。 

 意見も特にないようですので、協議事項（２）「こども基本法の概要」に

移らせていただきます。事務局、説明をお願いします。 

 

 （資料２に基づき説明） 

 

 ただいま、事務局より説明がありましたが、協議事項（２）につきまして、

ご意見、ご質問がありましたら、お願いします。 

 

 何かございますでしょうか。 
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 特にないようですので、続きまして（３）その他に移らせていただきま

す。事務局、何か報告事項がございますか。 

 

 本年度の会議はこれで終了となります。次年度の会議は日時が決まりま

したら連絡させていただきますのでよろしくお願いします。 

 

 本日予定しておりました議題については、すべて終了しました。以上をも

ちまして、第２回児童館等運営委員会を終了させていただきます。 

 

 


